

OBJETIVO 4.10 CONSTRUIR UN SECTOR AGROPECUARIO Y PESQUERO PRODUCTIVO QUE GARANTICE LA SEGURIDAD ALIMENTARIA DEL PAÍS

ESTRATEGIA 4.10.3 PROMOVER MAYOR CERTIDUMBRE EN LA ACTIVIDAD AGROALIMENTARIA MEDIANTE MECANISMOS DE ADMINISTRACIÓN DE RIESGOS

LINEA DE ACCIÓN: PRIORIZAR Y FORTALECER LA SANIDAD E INOCUIDAD AGROALIMENTARIA PARA PROTEGER LA SALUD DE LA POBLACIÓN, ASÍ COMO LA CALIDAD DE LOS PRODUCTOS PARA ELEVAR LA COMPETITIVIDAD DEL SECTOR

Principales acciones de Sanidad Vegetal

- A finales de 2012, se declaró como zona libre de mosca de la fruta a la región norte de dos comunidades del municipio de Tetela del Volcán en el Estado de México, con una superficie de 44.3 kilómetros cuadrados, con esta declaratoria al cierre de 2012 se alcanzó el reconocimiento del 50.9% de la superficie nacional libre de mosca de la fruta, equivalente a 998,243 kilómetros cuadrados del territorio nacional.
- A mayo de 2013, se ha logrado conservar el estatus de libre en todas las zonas declaradas como libres, con lo cual se ha logrado exportar sin tratamiento cuarentenario de post-cosecha productos como mango, naranja y durazno, con un valor comercial anual de más de 34 millones de dólares americanos.
- Al mes de mayo de 2013 se ha logrado mantener a todo el país libre de la mosca del Mediterráneo, evitando la imposición de cuarentenas estrictas por parte de países libres de esta plaga y protegiendo a nivel nacional dos millones de hectáreas de las principales 15 especies de frutales y hortalizas, equivalente a 17.3 millones de toneladas de productos hortofrutícolas, con un valor de producción de 78,360 millones de pesos.
- En lo referente al Huanglongbing de los Cítricos (HLB) considerada la enfermedad más destructiva para los cítricos en el mundo debido a que causa la muerte del árbol de forma inevitable, transmitida por un insecto denominado psílido asiático de los cítricos, actualmente se encuentra distribuido en todos los estados cítricos del país. De enero a mayo de 2013, en zonas urbanas se ha realizado la búsqueda de síntomas en 20,911 traspatios de 337 localidades revisando cerca de 109,997 plantas de cítricos; y en huertos comerciales se han revisado 4'431,978 plantas de cítricos, correspondientes a 36,100 hectáreas (7,280 huertos), lo que representa el 6.5% de la superficie total del país, apoyando con ello a 6,918 productores. Así también se han eliminado 695 plantas de cítricos y 229 de limonaria en huertos de traspatios, así como 356 plantas de cítricos en huertos comerciales.

Principales acciones de Salud Animal

- En 2009, se reconoció a todos los estados de la República Mexicana como libres de la fiebre porcina clásica, a mayo de 2013 se ha logrado mantener al país libre de dicha enfermedad.
- En marzo de 2013, se declaró al Distrito Federal como libre de la enfermedad de Newcastle en su presentación velogénica, con una superficie de 1,486 kilómetros cuadrados, con esta declaratoria la totalidad del territorio nacional se encuentra libre de esta enfermedad, lo que favorece la comercialización de aves, sus productos y subproductos situación que impactará positivamente en el fomento de la producción avícola, cuyo valor asciende por encima de los 5 millones de pesos, haciéndola más competitiva y rentable.
- Con respecto a la tuberculosis bovina, a mayo de 2013, se cuenta con 14 Estados y 27 regiones en 14 Estados en fase de erradicación y 4 Estados en control. En noviembre de 2012, se reconoció en fase de erradicación a la Región "A" del Estado de Querétaro, la cual comprende seis municipios, con una superficie de 4,311 kilómetros cuadrados.

- Respecto a las tres Entidades (Jalisco, Aguascalientes y Guanajuato) donde se presentaron brotes de Influenza Aviar H7N3, se logró contener la contingencia presentada y se continúa trabajando para eliminar los brotes presentados.
- En materia de sanidad acuícola del periodo comprendido del 1° de enero al 31 de mayo de 2013, se expidieron un total de 1,692 Certificados de Sanidad Acuícola para importación de especies acuáticas, sus productos y subproductos, así como de productos biológicos, químicos, farmacéuticos y alimenticios para uso o consumo de especies acuáticas.

Principales acciones en materia de inspección y certificación de la calidad sanitaria

- Durante el periodo enero-mayo de 2013 se han emitido 128,282 certificados de importación, y se rechazaron 1,194 embarques por incumplimiento a la normatividad para su ingreso o por representar algún riesgo para el sector agropecuario del país. En el tema de inspección en aviones y barcos que ingresan a nuestro país, tenemos un total de 80,168 aeronaves inspeccionadas y 5,300 barcos
- En materia de movilización nacional a través de los Puntos de Verificación e Inspección Federales (PVIF), se han inspeccionado 226,576 embarques agropecuarios.
- Como parte del fortalecimiento del Sistema Nacional de Inspección, se continúa con las actividades del Centro Nacional de Adiestramiento y Desarrollo de la Unidad Canina (CENADUC) y con la utilización de unidades caninas en los diferentes puntos de ingreso al país. De enero a marzo se realizaron un total de 21,340 marcajes a productos y subproductos agropecuarios regulados por la SAGARPA, de los cuales 19,811 fueron positivos, lo que representa una efectividad 82% en la detección.

Principales acciones en materia de Inocuidad y calidad agroalimentaria y pesquera

- Durante el periodo enero-mayo de 2013 se han otorgado un total de 1,171 reconocimientos a unidades de producción y/o procesamiento primario de alimentos, de las cuales 920 corresponden a la implementación de Sistemas de Reducción de Riesgos de Contaminación en unidades agrícolas en cultivos de aguacate, brócoli, calabaza, cebolla, chayote, chícharo, ejotes, fresa, frijol, jitomate, lechuga, papaya, rábano y toronja entre otros; 45 por la aplicación de Buenas Prácticas Acuícolas en especies de tilapia, trucha, moluscos bivalvos, camarón y peje lagarto; y 206 por Buenas Prácticas Pecuarias en las especies de bovinos leche, bovinos carne, porcinos, aves productoras de huevo para plata y manejo y envasado de miel.
- Mediante el esquema de Apoyo al Sacrificio en Establecimientos TIF, de enero a mayo de 2013 se han entregado apoyos por 144.1 millones de pesos equivalente a un total de 1.13 millones de cabezas de ganado sacrificadas bajo este esquema, lo cual contribuye al fortalecimiento y aumento del acceso de productos cárnicos a los mercados tanto nacional como internacional, con garantía de calidad e inocuidad.